

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Redacción y Administración:
Calle de San Juan, 30-bajas.
HORAS DE DESPACHO:
de 7 a 10 de la noche.
Administración: desde las 8 de la mañana.

PRECIOS DE ABONOS:
España, 125
Extranjero (Unión Postal), 250
Ultramar, 250
Número suelto, 0'05

Á PARÍS

Aconsejamos á todas las personas que deban ir á visitar la Exposición Universal de París que se provean de una **GUÍA DE PARÍS Y SUS CERCANÍAS**.

En ella encontrarán, además de un magnífico plano cromolitografiado de París, cuantos informes, datos y noticias puedan interesarles á su llegada y las más convenientes para su instalación, alojamiento y orientación en el inmenso laberinto de la populosa capital; la detallada indicación de sus calles, paseos, jardines, espectáculos, museos y monumentos, á cuyas descripciones se acompañan hermosos grabados ejecutados por hábiles artistas, y además la descripción de los puntos más notables de los alrededores de la capital, tanto por la belleza del paisaje, cuanto por las riquezas en obras de arte y recuerdos históricos que encierran. La

Guía de París

forma un hermoso tomo de 500 páginas, encuadernado á la inglesa, y se vende al precio de 6'50 PESETAS en la librería de

AMENGUAL Y MUNTANER, CADENA 2

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Rumores falsos

Madrid 9 á las 12 t.
Anoche circularon rumores de que había muerto el Conde de Cheste y de que el Sr. Sagasta se hallaba gravemente enfermo.

La noticia ha resultado inexacta y su autor ha sido detenido. El conde de Cheste goza de perfecta salud lo mismo que el Sr. Sagasta.

Sobre la conjura

Madrid 9 á las 12'50 t.

El Sr. Moret ha declarado ser cierto que escribió al Sr. Martos lamentando la contrariedad sufrida por este último en el Congreso, pero niega que la carta tuviera carácter político.

El Sr. Martos se considera dentro del partido liberal; pero siente que éste sea presidido por el Sr. Sagasta.

Varias noticias

Madrid 9 á las 1 t.

Desmientese que el Sr. Montero Rios esté designado para la presidencia del Tribunal Supremo.

Se trabaja para reformar el Código civil en la parte referente á legislación foral.

El regreso de la Corte

Madrid 9 á las 1'15 t.

Los periódicos conservadores atribuyen al señor Sagasta el propósito de aplazar el regreso de la Corte á Madrid.

La *Correspondencia*, haciéndose cargo de estos rumores, dice que el regreso depende exclusivamente de la voluntad de S. M. la Reina.

Del extranjero

Madrid 9 á las 2 t.

Según los últimos telegramas de los Estados Unidos, el número de víctimas de la inundación asciende á quince mil.

Han ocurrido graves desórdenes en Creta.

El barrio comercial de la ciudad de Seattle (Estados Unidos) ha sido devorado por un incendio.

Efemérides

10 de Junio de 1639

Rendición de la plaza de Hesdin (Alemania) á las tropas francesas

En la época á que vamos á referirnos gozaban del influjo de las Cortes de España y Francia dos Ministros tan sagaces y activos como encarnizados enemigos entre sí, tales eran el Conde Duque de Olivares, de funesta gestión en el reinado de Felipe IV, y el Cardenal Richelieu de gran valía en el gobierno de Luis XIV. Con el intento de abatir el orgullo del contrario, cada uno se encargaba de fomentar la discordia entre las dos naciones, de lo que resultó que quedaron interrumpidas las mal reprimidas relaciones de amistad. En las diferentes luchas que con tal motivo estallaron tocó á la plaza de Hesdin ser objeto de conquista por parte del ejército francés, si bien pudo librarse de la primera tentativa cuando al saber Luis XIV el desastre que una de las divisiones acababa de sufrir, aplazó el plan para la

campaña del siguiente año. La plaza era de las más importantes de Europa, circunstancia que justifica el empeño de los anteriores en adquirir su posesión, y en ella gobernaba el Conde de Hanapes, quien á los veintidos días de verse sitiado de nuevo hubo de capitular. En castigo á este proceder y no obstante haber ajustado una honrosa entrega, sufrió el castigo de ser arrestado.

Toros

Primera media corrida verificada en esta plaza el día 9 de Junio

Aquí doy por cierto y por seguro que me creía ya cesante y aun jubilado del empleo de revistero de toros; pero el día en que menos lo pensaba, que era el de hoy, me encuentro encajonado en una luneta, por mal nombre barrera, una toesa lejos del redondel.

A mi vera un pollo que á penas empieza á desmogar y en la parte trasera el tío Minglanilla, un jayán de muchas libras de esas que llaman esterlinas.

Empieza á colarse la gente de tono, admirándose de verme, aunque no tanto como me admiraba yo y los amigos batiendo palmas porque decían que me había vuelto la casaca, como si en cosas de toros hubiese otro paño más que el de las capas, capotes y pedorreras.

Entran por la puerta de la amargura seis ó siete doncellas de esas que los franceses llaman de medio mundo y yo digo que son del mundo entero y recíbelas el corro con un vaguío de silbidos.

Las personas de calía empiezan á repartirse por los tendidos como esperando la hora de las cuatro y media, y cuando cada mochuolo estuvo en su olivo y la música en su lugar, empiezan las palmas.

Despejan el callejón los señores de la policía (siempre es bueno usar de buena crianza) sin acordarse para nada del redondel en donde como no fuesen algunas docenas de taponas de corcho nada había que despejar, y aparece en el palco el señor presidente.

Vienen las ceremonias y cumplidos de ritual, entra la cuadrilla en el círculo y todo son felicitaciones y palmateos.

Es la sangre que empieza á revelarse en los aficionados: después se hacen los saludos de cortesía y se reparten los chicos como si fueran á merendar.

Al toque de atabales (total un tambor) y clarines (una corneta) se abre la puerta del chiquero y previos varios pipros y otras tantas invitaciones de un chulo sale á luz un

Albani, animal de buen abolengo, retinto albardado, con la cuerna alta, de poder y de libras, pero sin afición al hierro: mojó tres veces y derribó otras tantas á los de tanda haciéndoles perder un *flautin*. Los chicos le pusieron tres pares de pelendengues aprovechando, porque el animalito miraba por su persona y se escupía fuera de la suerte, cuando tocaron á difuntos.

Manolo García, que vestía lila y oro coge los chismes, y va y dice al presidente que brinda por él, por su compañía, por la gente de Mallorca y por las muchachas bonitas, y se dirige al bicho al que pasó cinco veces al natural, tres con la derecha, cinco de pecho y algunos otros sin empeño y salió del paso con dos pinchazos y una estocada ladeada y baja arrancando.

Esta brega fué deslucida por haber llegado el toro descompuesto al último tercio y aunque Manuel trabajó con voluntad no recogió palmadas.

El *Albani* saltó una vez al callejón frente al tendido de sol que tendrá número cuando se lo pongan.

Llamaron *Confitero* al segundo, procesado por homicida, pues mató en su tierra no hace mucho á un pastor; era retinto oscuro, ojinegro, bien armado y de buena estampa, pero blando al castigo.

Salió boyante y el Espartero atento esta vez á la faena le pasó á la verónica tres veces y le paró de pies.

Tomó dos varas de Trigo y tres de Moreno sin consecuencias: y los de á pié le adornaron el morrillo con tres pares de pendientes, uno de ellos bueno, de Lolo, cuarteando.

Manolo también estuvo en esta brega fuera de suerte y encunado una vez después de un trasteo ceñido y hecho con sangre torera, en el cual entrando en jurisdicción fué desarmado y puesto á punto de dar un disgusto á los oyentes.

El *Confitero* falleció de una estocada que resultó en la banda de estriber, dada con mejor voluntad que buena suerte.

Saltó dos veces al callejón un toro de color de melocotín; era de los altos corniveleto, de libras y buen mozo. Salió huido pero creció al castigo, arrimándose nueve veces á los *centauros* y causando un tumbó de órdago á Román. Dejó cadáver á un *camgrejo*.

El banderillero Rogel le colgó dos pares de mondadientes citando y entrando bien en la suerte y *Blanquet* una aprovechando porque el bicho le pareció de cuidado.

Gritos y bronca en el tendido de sol. Este industrial (el toro, vamos al decir) acabó su negocio de naranjas á manos de Espartero, por efecto de un pinchazo en hueso bien señalado y una baja atravesada que tocó en el gollete.

Saltó también al callejón una vez. El estado civil del cuarto era *Mochuelo*, bizeo de cuerno y un poco asti-vuelto, voluntario, juguetón, novicio y hasta cándido de genio, pues sufrió que le rajasen la piel doce veces los caballeros de á caballo, sin causar averfa. Le endilgaron los muchachos tres pares de palillos, uno bueno de Sanchez (Julián) y llegó en buenas condiciones al último tercio de la lidia que acabó con un pinchazo en la cruz y una delantera bien preparada que valió á Manolillo palmas, cigaros y enhorabuenas.

¡Vaya Manuel, que cuando esa mano derecha sabe á donde va, es un regalo verte liar!

Viene después el toro de la corrida, el quinto, por nombre *Chapitel*. Toro púber, retinto albardado, bien armado, buen mozo, y de poder. Se arrimó ocho veces á los de tanda á trueque de otros tantos vuelcos.

A los quites Manolo con oportunidad.

Al ser lanzado el picador Moreno con la silla, por efecto de un derrote de la fiera que rompió la correa ventral, cayó al suelo sobre el brazo derecho causandose la fractura del mismo en el antebrazo. Fué retirado á la enfermería.

Entre León y Rogel le pusieron tres pares de rehiletos, uno de ellos sobresaliente de este último y acabó á manos del Espartero después de cinco pases naturales, tres con la derecha y uno por lo alto, de dos pinchazos y una estocada en la cruz, todos bien señalados, descabellándolo á la tercera vez que lo intentó.

También esta vez oyó palmadas, recogiendo vengueros y trabuquillos.

Por último se vió en la arena á *Baratero* que era el sexto de su nombre y dinastía, de color royo oscuro, carinegro, apretado de cuerna, de muchos pies y rematado en la suerte. Llevó ocho garrochazos sin causar más que una víctima y tres pares de mondadientes.

Y como Manuel recibió una solicitud del sobresaliente Hipólito Sanchez se inhibió de ejecutar á *Baratero* con la superior aprobación, quedando de este modo relegado al brazo segr del segundo.

Así acabó su vida este desdichado animal (el toro, se entiende) y la corrida también, de la cual ya hecha la reseña.

Falta solo para completarla exponer el siguiente

RESUMEN

Presidió la plaza la señoría del señor don Antonio Vaquer, teniente de Alcalde de la Alcaldía de la ciudad de Palma.

Se lidiaron seis toros de la ganadería de don Victoriano Ripamillán, vecino de Ejea de los Caballeros, con divisa encarnada.

En general el ganado resultó flojo al hierro, exceptuando el segundo y quinto toros que se presentaron bravos y de poder; pero todos claros y voluntarios, cumpliendo con su obligación.

La cuadrilla trabajó con mucho deseo, pero sin orden y en ocasiones sin disciplina, llegándose á convertir el redondel en herradero.

De los picadores Trigo y Moreno y de los banderilleros Sanchez y Rogel.

Manuel el Espartero con menos suerte que voluntad, corrigiendo su faena y toreando con mas ciencia en los toros cuarto y quinto.

El servicio de caballos dando á veces que decir al pueblo soberano, pero sirviendo monturas de recibio.

El de la plaza bueno; si bien esperando reforma en el uniforme de los monos sabios que parecían mejor monos sucios.

Se inutilizaron diez caballos, de los cuales siete quedaron en el redondel.

Observamos que la concurrencia estuvo menos exigente que otras veces.

La presidencia en todo acertada.

La entrada un lleno en los tendidos y gradas; medio en los palcos.

La corrida, mejor que regular. Y ahora, caballeros, cumplida la obligación de decir lo que según mi leal saber y entender ha pasado en la corrida, se despide de Vds. hasta el domingo próximo

EL TÍO REMOLARES.

Comentarios

Aunque esto nos obligue á perder el tiempo que necesitamos para otras cosas y á robar al lector un espacio en que podríamos tratar de asuntos más interesantes, no queremos dejar sin réplica el palique (gracioso á su manera) que nos dedicó *El Isleño* en su número de anteayer.

El colega, con una testarudez que no nos extraña, sostiene que queremos comulgar á nuestros lectores con ruedas de molino, y al efecto nos echa en cara que en varias ocasiones hemos anunciado comuniones al anochecer. Lo deploramos, y ahora que hemos caído en la cuenta procuraremos que este dislate no se repita; pero el asunto es que se ha reproducido algunas veces y esto ¿qué significa? Estamos seguros que para todo el mundo, menos para *El Isleño*, significa descuido, distracción, impericia, ó lo que se quiera, del encargado de la sección de Cultos. Pues para el colega no. El colega con aviesa pero torpe intención, trata de hacer ver que nuestros errores son deliberados: es decir, que abrigamos el propósito de antuciar adrede comuniones al anochecer.

No queremos siquiera defendernos de este absurdo, porque tan grande es, que por sí mismo demuestra nuestra inocencia.

A nadie, absolutamente á nadie más que á *El Isleño*, podía ocurrírsele una sandez semejante.

¡Suponernos capaces de considerar al público tan torpe, tan sandío, tan bárbaro, en fin, que por el mero hecho de decirlo nosotros, crea á pies juntillas que hay quien comulga por la noche!

¿Puede haber rueda de molino más grande que esta suposición?

Pues de este calibre son las que quiere hacer tragar *El Isleño* á sus lectores.... diciendo, por supuesto, que somos nosotros los aficionados á dar esta clase de comuniones.

Otra patochada, mayúscula, del mismo periódico, consiste en figurar que hemos levantado un falso testimonio diciendo que la siguiente frase: «El Sr. Hermann no consiguió convencer al público con sus experimentos de hipnotismo» (frase estampada por el colega) significa lo mismo que «el Sr. Hermann no ha convencido á nadie.»

¿Acaso ve *El Isleño*, ni nadie, alguna diferencia entre ambas cosas?

¿Acaso no convencer al público, dicho así, en absoluto, no significa que las personas que formaban el público no se convencieron, es decir, que no hubo ni una siquiera que se convenciese?

Más claro no puede ser. Y no obstante, el colega se enfada y nos llama embaucadores y poco menos que embusteros.

¿Se necesita frescura, verdad?

Ah! Y luego, para terminar, nos recomienda el uso de la tila. ¡A nosotros, que viviendo tranquilos y satisfechos hemos sido biliosamente agredidos por *El Isleño*!

Sepa, sepa el colega que no necesitamos calmantes de ninguna clase. Gracias á Dios desde que nacimos nos hallamos bien de salud y de cada día nos sentimos más robustos, y por lo tanto más confiados en que nuestra existencia se deslizará tranquila y sosegadamente.

Celebráramos que le sucediera lo mismo al colega.

NOTICIAS

De Ultramar

Cuba

Se han verificado en toda la isla las elecciones para la renovación de la mitad de los ayuntamientos.

Por irregularidades en las listas han sido suspendidas las verificadas en las ciudades de Santa Clara y San Juan de los Remedios.

El número de personas que han hecho uso de su voto asciende á 23.000. De éstas, 17.000 pertenecen al partido conservador, 5.000 al autonomista y 1.000 á diversas agrupaciones políticas.

—A consecuencia de las frecuentes visitas que el general Salamanca gira al interior de la isla, solamente recibe en el palacio una vez al mes.

El general ha publicado un bando muy severo contra los vagos, y se propone llevar á cabo la composición de las calles de la Habana.

—La *Caceta* oficial ha publicado recientemente una circular del gobernador general di-

rigida á los gobernadores civiles de la isla, encaminada á recomendarles que persigan con la mayor energía la pasionada funesta del juego, extendiendo su acción, «lo mismo al miserable fugurio donde desaparece el modesto jornal del trabajador, que al lujoso casino donde de-rocha sus rentas el rico propietario.»

—El general Salamanca ha dispuesto, bajo pena de suspensión, que todos los empleados públicos usen uniforme, lo cual, como es de suponer, no ha hecho á estos mucha gracia, pues se ven obligados á hacer un gasto de relativa importancia, cuando vienen cobrando sus pagas con algunos meses de atraso.

Puerto Rico

Según los datos que publica la administración central de Contribuciones y Rentas, durante el mes de Febrero último, entraron en los puertos de la isla 115 buques, con carga unos, en lastre de tránsito y arribada otros, resultando 38 menos que el año anterior.

El total que rindieron al Tesoro fué de pesos 155.286'86, ó sea, 7.312'93 menos que en igual fecha del año anterior.

Durante el citado mes salieron de los diversos puertos de la isla, con carga unos en lastre, de tránsito y arribada otros, 116 buques; 16 menos que en igual mes del año.

Los derechos de exportación rindieron al Erario en igual fecha la cantidad de pesos 13.762'94, ó sea 745'75 de menos que en igual fecha del año anterior.

—Las aduanas de la isla recolectaron durante el mes de Marzo último la suma de 288.795'00 pesos, que representa una baja, con relación á igual mes del año anterior, de 22.750'80.

Durante el pasado Marzo se exportaron por la aduana de la capital, con destino á la Habana, 258 pacas de tabaco procedentes de la jurisdicción de Caguas.

—La Compañía concesionaria de los ferrocarriles ha pedido al Gobierno le permita sustituir las traviesas de madera de la vía por traviesas de hierro.

De la Península

El Correo Español anuncia que existe un prócer dispuesto á garantizar la construcción en Toledo de un monumento á Recadero, hipotecando una finca cuyo valor asciende á seis millones de reales.

Dice también el expresado diario carlista que otra ciudad cede los terrenos necesarios para levantar una pirámide que perpetúe la memoria del décimonono rey godó de España y para hermosear el monumento con lindísimos parques.

Durante el mes de Mayo no tuvo aumento ni disminución la Deuda flotante del Tesoro, que está representada por 166.673.927,07 pesetas.

En Tarragona ha sido sorprendida otra señora que introducía una partida de carne de cerdo, sin pagar derechos, muy bien acondicionada y oculta en el polisoro.

Dícese en Granada que es muy probable que la infanta doña Isabel visite aquella capital con motivo de la coronación de Zorrilla en representación de S. M. la reina, accediendo á las reiteradas instancias de ilustres damas, capitaneadas por la duquesa de Medinaceli.

De la Capital

Hace ya algún tiempo que por el arquitecto municipal de esta ciudad fué denunciado al Ayuntamiento como amenazando ruina un buen trozo de la pared que forma el ángulo oriental del edificio actualmente ocupado por la Excelentísima Audiencia de este territorio, en el Real palacio de la Almudaina.

El asunto fué comunicado de oficio por el Alcalde al Sr. Presidente de la mencionada Audiencia, el cual suponemos que debió de elevar el correspondiente traslado al Sr. Ministro de Gracia y Justicia, cuyo departamento está encargado de costear los gastos de conservación y reparación del mencionado edificio á tenor de lo preceptuado en el decreto por el cual el Patrimonio de S. M. concedió el usufructo á la mencionada Audiencia.

Ha transcurrido mucho tiempo desde la época en que ocurrió este suceso y á pesar de que crece el deterioro visiblemente y aumenta por lo tanto el peligro de un derrumbamiento, nada se hace para evitarlo.

En su vista, rogamos encarecidamente al señor Ministro antes nombrado que tenga á bien dar las órdenes oportunas con el fin de que cuanto antes se proceda á la conveniente reparación de la pared de que se trata.

Ayer se registró un nuevo caso de viruela en la calle de Santañy núm. 13.

El enfermo es un niño de cuatro años que no está vacunado.

Anoche comenzó á verse concurrido el paseo del Borne, en el cual aparecieron las sillas y sillones del Sr. Homs por primera vez en esta temporada.

En los exámenes de prueba de curso que se han verificado en la «Escuela clásica del Piano»

el resultado ha sido muy halagueño á pesar del rigor que el tribunal demostró en la clasificación.

Terminado ahora el curso, se darán clases semanales gratuitas desde el 15 de Julio al 1.º de Octubre, no sólo á los alumnos con que cuenta actualmente la Escuela, sino á todos aquellos que deban matricularse en el curso próximo.

El teniente de Alcalde D. José Forteza acompañado del Inspector de víveres Sr. Bosch mandó tirar ayer al sumidero 21 Kilogramos de carne de vaca decomisados por hallarse en estado de descomposición.

Anoche llamaba la atención del público el bonito surtido de sombrillas y abanicos que se hallaba expuesto en la *Perfumería Universal*, calle de Jaime II. Hoy se repite la exposición.

Varios vecinos de la calle de S. Pedro dieron anoche una cenerrada de órdago á unos viudos que se unieron en matrimonio.

Además de echar delante de su casa una cantidad extraordinaria de ollas, cántaros, tinajas, etc. fué tal el estrépito que se armó con caracoles marinos, trompetas de vidrio, latas de petróleo y otros instrumentos de este jaez que no había oídos humanos que lo resistieran.

La gente pacífica de aquellas inmediaciones pidió auxilio á la guardia municipal para poner término á aquella barahúnda, pero los guardias se declararon impotentes y el escándalo duró hasta hora bastante avanzada. ¡Que vergüenza!

Ayer fueron retirados de la venta, en la Pescadería, varios bonitos que á pesar de ser pasados se intentaba hacerlos pasar por frescos.

Teatros

Teatro-Circo.—Como domingo la concurrencia fué anoche numerosa.

La primera postura, y *Echar la llave* obtuvieron discreta interpretación.

La novedad presentada por la compañía ilusionista fué *La sibila del norte*, trabajo inferior al *Baul moscovita* que también fué presentado por el caballero Giordano con el éxito de siempre.

Teatro-Circo Balear

Funciones para hoy lunes 10 de Junio
A las 4 de la tarde

El juguete en un acto, cuyo título es:

LA PRIMERA POSTURA

Ilusiones fantásticas por el Caballero Hermann y el artista en miniatura Federico Giordano.

«Los garrotes Americanos» por el Caballero Giordano y Srita. Antonietta.

La comedia en un acto, titulada:

ECHAR LA LLAVE

Precios.—Palcos 2'50 pesetas.—Butacas 0'25 id.—Sillas 0'25 id. Entrada general 0'35.

A las 9 de la noche

«La Bruja de la Siberia» por la Srita. Antonietta.

«Apoteosis España»

La zarzuela en un acto, titulada:

RONDÒ FINAL

«Excelsior» presentado por el caballero Giordano y ejecutado por Mis Mary.

«La mujer impátable» por el Caballero Hermann y Mis. Paz.

Dando fin con el cuadro histórico-bíblico, cuyo título es: «La venganza de un padre».

Precios.—Palcos sin entrada, 5 pesetas.—Butacas sin id., 0'50 id.—Sillas sin id., 0'40 id.—Anfiteatro sin id., 0'25 id.—Entrada general, 0'50 id.

UNION BALEAR

Función para hoy lunes 9 Junio

Se pondrá en escena la zarzuela en dos actos y en verso letra de D. Bartolomé Singala y música del maestro Sr. Puig, titulada:

EL FRACH NOJ

Estreno de la comedia cómica en acto, titulada:

UNA QUINTA EN ARANJUEZ

A las 8 y media.

Cambio de domicilio

La acreditada chocolatería de Marqués se ha trasladado desde la calle de Fideos á la del Peguil, introduciendo algunas ventajas en la elaboración de sus exquisitos chocolates. 3—1

Se desea alquilar una

casa de recreo con muchas comodidades y dos almacenes de gran capacidad en el *Pont d'Inca*. Informarán en la calle del Aceite, núm. 12. 23

Se desea vender dos

caballos tordos amaestrados. Informarán en la Fonda Balear.

Píldoras y Poción

Anti-blenorrágica

DE BARRIS

Es el remedio infalible y único conocido para curar radicalmente la *BLÉNORRAGIA* y toda clase de *flujos de las vías urinarias, sin necesidad de inyección*. De venta, Droguería de José Juan —Marina, 20, 22 y 24, Palma.

En el establecimiento

de la calle del Sindicato, núm. 112, se despachan botellas de vino de Binisalem lacradas á 77 céntimos de peseta una.

Se devolverán 32 céntimos por casco. 13

Sombrillas, Quitasoles y Abanicos

Se recomienda al público que antes de comprar algún artículo de los citados, tenga á bien visitar el establecimiento abajo expresado, en la seguridad de que quedará satisfecho tanto de la colección como de la economía en los precios.

Sombrillas de 1 á 100 pesetas.

Abanicos de 0'10 á 100 id.

Quitasoles de 2 á 25 id.

PERFUMERÍA UNIVERSAL

Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer) 30—23

Legiadora Modelo

Aparato para coladas

Colada lista en dos horas. Se garantiza su resultado. Es un aparato, desinfectante de la ropa, sencillo y de fácil manejo. No puede manchar de orín (rovey) y tiene un hornillo suficiente para terminar la colada.

DEPOSITO EN PALMA: LONJETA, 55

LA BALEAR

Fábrica de mosaicos hidráulicos, elaborados con cemento extranjero, variedad de dibujos á precios ventajosos.

Especialidad en incrustaciones de marmol y toda clase de piedra artificial.

Depósito de cal hidráulica; cemento extranjero de todas clases y del país.

CALLE DE FELIU, 13

HELADOS

En la horchatería de Oriente vulgarmente llamada *Can Bartola*, desde el próximo domingo y demás días se servirán estraquinos, sorbetes, y granizados, con el esmero que ya tiene acreditado dicho establecimiento, como igualmente se admitirán toda clase de encargos. 19

Pulverizadores rocia-viñas,

PRIVILEGIADOS

En la droguería de José Juan (Nueva), Marina 20, 22 y 24, frente al Huerto del Rey, se expenden dichos aparatos contruidos de tela y caoutchouc, de recomendable solidez y facilidad en su manejo, á 30 pesetas uno.

Aconsejamos á los agricultores que antes de procurarse los aparatos usuales, vean los que ofrecemos al público, pues abrigamos el convencimiento de que estos obtendrán la preferencia.

En el citado establecimiento se hallará el *SULFATO DE COBRE*, de pureza garantida, marca *Macclesfield*.

Azulre para los viñedos

Encontrarán en este establecimiento de todas clases, á precios baratos.

Tienda de Miguel Noguera, plaza de la Libertad, número 6.

Se avisa á los carpinteros y escultores que se ha recibido la tinta mate.

Se alquila una boti-

ga con estudios, agua de fuente y corral, en la calle del Socorro, número 71. Informarán en la misma calle número 126. 8—1

Se alquila un segun-

do piso en la calle del Seminario, número 17. En el principal informarán. 1

En la calle de S. Elias

número 8 se halla por alquilar una espaciosa botiga con entresuelos agua de fuente y corral. Informarán, número 6, principal. 28

Se desean vender

dos créditos de tres mil pesetas cada uno, que adeuda D. Guillermo Rossiñol y Dezcallar mediante escrituras públicas, una de ellas hipotecaria.

D. Juan Siquier, calle de la Estrella, número 34, tiene en su poder los documentos y entregará del descuento y demás condiciones de la cesión. 30—2

Linea de vapores

DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA
Para Puerto-Rico, Matanzas, Habana y Cienfuegos saldrá del puerto de Barcelona el 12 de Junio próximo el magnífico vapor español de 5.000 toneladas

Pio IX

Clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y máquina de triple expansión.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

Los gastos de pasaje de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa.

Informarán sus consignatarios Martínez y Planas, San Juan, 20, principal, Palma de Mallorca. 15



Vapores-correos

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA
(antes A. Lopez y C.ª)

Servicios del mes de Junio

El vapor *Isla de Luzón*, saldrá de Barcelona el 5 para Puerto-Rico y Habana.

El vapor *Ciudad Condal*, saldrá de Barcelona el 15 para Puerto-Rico, Habana y Santiago de Cuba.

El vapor *Veracruz*, saldrá de Barcelona el 25 para Puerto-Rico y Habana y litorales de Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

El vapor *Reina Mercedes*, saldrá de Barcelona el 28 para Manila.

Admiten carga y pasajes para dichos puntos con extensión á Cádiz, Canarias, Méjico, Centro América y puertos del Pacífico.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Los gastos de pasajes y fletes de ésta á Barcelona son por cuenta de la Empresa.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, número 5.

Viaje extraordinario de recreo

Con motivo de la festividad de San Juan Bautista que se celebra en Ciudadela de Menorca, el magnífico y veloz vapor *Ciudad de Ciudadela* saldrá del puerto de Barcelona para el de Pollensa el día 22 del corriente á las 4 de la tarde, y de éste para Ciudadela el día 23 á las 6 de la mañana.

A su regreso lo efectuará de Ciudadela para Pollensa el día 25 á las 9 de la mañana y de este puerto para Barcelona el mismo día á las 4 de la tarde.

Este viaje no alterará el itinerario de costumbre.

PRECIOS DE PASAJE

De Barcelona á Ciudadela, ida y vuelta

1.ª clase. 32 pesetas.

2.ª clase. 24 "

3.ª clase. 12 "

De Pollensa á Ciudadela, ida y vuelta

1.ª clase. 12 pesetas.

2.ª clase. 9 "

3.ª clase. 6 "

Venta

Se vende una parcela de terreno, en Son Español lindante con camino de Son Rapiña, cerca de la Punta. Mide 118 palmos de longitud por 57 de latitud.

Informarán en el Arrabal, calle 23, número 24. 5—3

La Perfección

Gran fábrica de cementos hidráulicos, movida á vapor, establecida en Establiments. Despacho, calle del Sindicato y calle de Miró, núm. 2.

Fabricación de mosaicos hidráulicos, gran variedad de dibujos á precios ventajosos.

Especialidad en incrustaciones de mármol, mesas para jardines, fregaderas de varias formas y tamaños, escalones, chimeneas, etc. etc. y toda clase de piedras artificiales.

Ladrillos lisos de cemento á pesetas 1'25 metro cuadrado.

Depósito de sus acreditados cementos, Sindicato frente la fonda de Europa y Miró, 2.

Se desea vender una

casa consistente en cinco pisos, dos terrados, y agua á grifo y demás comodidades, situada calle de Rubi. Esta finca renta 18 duros mensuales, y el precio en venta es de cuatro mil duros. Para mas informes dirigirse á la calle de S. Magín núm. 207 piso 2.º Arrabal de Santa Catalina. 3

Se desea vender una

galera y un caballo de seis años con sus guarniciones. Informarán en esta imprenta.